

Fracasa la concentración comunista en Berlín

Los "jóvenes alemanes libres" no lograron penetrar en la zona occidental

Yugoeslavia sigue queriendo apropiarse Trieste

Berlín. — La concentración del parque de la "Junger Heide" ha fracasado. Unos mil policías de Berlín Occidental hacen servicio de patrulla para impedir las manifestaciones con que en el inmanejable mismo había amenazado la llamada Juventud Libre Alemana, de la zona oriental. Los comunistas que, en grupos de dos o tres, intentaron penetrar por las seis bien guardadas puertas del parque fueron rechazados sin violencia.

A lo largo de los límites del Berlín Occidental y a la vista de la policía se han concentrado grupos de rojos que no han hecho intención de pasar la raya. Limitación de sus actividades a discursos y alocuciones dentro del territorio de ocupación soviético. Se calcula en unos quinientos los jóvenes reunidos junto a un punto del sector francés; doscientos los concentrados junto al británico y en trescientos los reunidos en un punto de la raya soviético-norteamericana. En la plaza de Potsdam, confluencia de los sectores ruso, británico y norteamericano se concentraron unos cien rojos. El único punto en el que la situación pareció amenazadora fue en el límite del sector francés citado en primer lugar. Los quinientos jóvenes comunistas se dirigieron hacia la raya apartando el intento de forzar el paso, pero a los pocos minutos, para estacionarse unos metros más allá.

Se hallan alerta más de doce mil policías en previsión de los incidentes que se creían iban a producirse.—Efe.

Muertos y heridos en la elección de una "miss" tunecina

El público fue atrallado desde un bosque cercano

Sousse (Túnez).— Dos personas han resultado muertas y seis gravemente heridas al ser atrallado anoche el público que asistía a la elección de "Miss Sousse" en un restaurante de la playa de esta ciudad. Otros varios resultaron levemente heridos en la confusión subsiguiente al atentado, que fue consumado desde un bosque de olivos, situado a doscientos metros del citado restaurante.

Italianos y judíos de El Cairo felicitan a Naguib

La palabra "rey" suprimida del emblema de las fuerzas armadas

El Cairo. — Ante una diputación de la colonia italiana de El Cairo, que fue hoy a felicitarle por el éxito del reciente movimiento militar, el general Naguib, que habló en italiano, hizo un llamamiento a las potencias mediterráneas, a favor de una "nueva era de comprensión y cooperación".

LOS JUDIOS AGRADECIDOS POR EL MOVIMIENTO

El Cairo. — El gran rabino Haim Nahum ha cableografiado al general Naguib, expresándole el agradecimiento de los judíos y felicitándole por "su patriótico movimiento, que espera traiga a Egipto, prosperidad y felicidad".

SE SUPRIME LA PALABRA "REY"

El Cairo. — El alto mando ha dejado de usar, oficialmente, la palabra "Rey" en el emblema de las fuerzas armadas, que era "Dios, Rey y Patria".—Efe.

El Delegado nacional proclama patrón de las marchas del F. de J. a San Francisco Javier

El ministro de Justicia preside la clausura de la semana vasca de San Sebastián

Pamplona.—En la plaza del pueblo de Javier, se dijo hoy una misa de comunión general, a la que asistieron 3.000 caetes de las Falanges Juveniles de Franco, participantes en la marcha a Javier.

En el oratorio, el Delegado Nacional del Frente de Juventudes, señor Elola, leyó la ofrenda, como tributo de veneración a San Francisco Javier. Recordó "que no hace aún dos semanas se postraban las Falanges Juveniles de Franco en Compostela para orar al Apóstol Santiago la veneración y gratitud de la juventud española". Agregó que otra representación de esas mismas Falanges Juveniles venían a esta casa solariega de Javier para honrar públicamente a San Francisco en el cuarto centenario de su muerte, y proclamarle patrón de las marchas del Frente de Juventudes.

Diez sacerdotes repartieron la sagrada comunión a los peregrinos. El obispo de Pamplona en su plática puso de manifiesto la sólida formación rural y espiritual que los muchachos reciben en los campamentos.

Finalmente se desarrolló el desfile y la imposición de medallas a Elola y Pérez Viñeta.

ESPLIENDO DIGNITIVO PARA UNA CLINICA

Santa Cruz de Tenerife.—La corporación municipal, ha acordado conceder un donativo de cinco mil pesetas con destino a la clínica "San Juan de Dios", próxima a edificarse.—Cifra.

SESION COLOMBIANA EL MONASTERIO DE LA RABIDA

Huelva.—Como continuación de las fiestas, que hoy alcanzan la máxima solemnidad, por ser esta del 4 de Agosto la fecha en que Cristóbal Colón partió de Palos para descubrir el Nuevo Mundo, a las once de la mañana hubo en el Monasterio de Santa María de la Rabida la misa evocadora ante el mismo altar en que oró el Almirante.

Terminado el acto religioso, la Real Sociedad Colombiana se reunió en sesión conmemorativa en el patio mudéjar del monasterio, en cuyos ángulos figuraban todas las banderas americanas.—Cifra.

CLAUSURA DE UN CERTAMEN LABORAL EN LA FELGUERA

La Felguera. — Con asistencia de las autoridades civiles y militares se ha clausurado hoy el octavo Certamen Provincial de Trabajo, quinto oficial, inaugurado el día 29 de Junio pasado con motivo de las fiestas de San Pedro y al que han concurrido cerca de 280 expositores con más de seiscientos trabajos de las diversas especialidades de artes y oficios de la provincia.

CLAUSURA DE LA GRAN SEMANA VASCA

San Sebastián.—Se ha celebrado la clausura de la gran semana vasca organizada por el periódico "Diario Vasco" y ha tenido lugar en el salón de conferencias de la biblioteca pública municipal y ha sido presidido por el Ministro de Justicia don Antonio Iturrumendi, que pronunció el discurso de clausura.—Cifra.

CORONACION DE LA VIRGEN DE IZAR

San Sebastián.—Con gran solemnidad se ha celebrado la coronación canónica de la Virgen de Izar. Asistieron

El "Queen Elizabeth" y el "United States" en plena competición atlántica

Londres. — Dos periódicos londinenses dicen que el "Queen Elizabeth" y el "United States" han entablado en pleno Atlántico una carrera de velocidad. Según sus informaciones, los pescadores íreos a la costa británica vieron como el trasatlántico inglés, que desplaza treinta mil toneladas más que el norteamericano, pero es mucho más antiguo, esperaba el paso del "United States", poseedor de la cinta azul, y poco después se unía a él y emprendían la travesía del Atlántico. Agregan las noticias de última hora del sábado que los dos buques continuaban su "codo a codo" en mitad del Océano.

Los funcionarios de la "Cunard Line", propietaria del "Queen Elizabeth", califican de absurda la especie, pues la Compañía, dicen, no tiene interés en que sus barcos señalen marcas.

El "Queen Elizabeth" nunca intentó hacerse con la cinta azul, que hasta que se le quitara el nuevo trasatlántico norteamericano estaba en posesión de su gemelo el "Queen Mary".

Por parte norteamericana no hubo comentarios, pues no pudieron ser interrogados los funcionarios de la "V. S. Lines".

Interrupción en el envío de carne argentina a Inglaterra

Existe una notable diferencia entre la oferta y la demanda

Buenos Aires.— Los envíos de productos cárnicos argentinos a Gran Bretaña se han interrumpido después de haberse completado los embarques de 200.000 toneladas, conforme al acuerdo comercial anglo-argentino de 1951. Ambos países deseaban llegar a un convenio que permitiera reanudar dichos envíos, pero se cree que las negociaciones no se abrirán de nuevo hasta que pase el luto oficial por la muerte de la esposa del general Perón.

Se ha sabido que la Argentina, que comenzó pidiendo 700 dólares por tonelada de carne, bajó su pretensión a 616 y luego a 560. Esta última cifra, sin embargo, se encuentra aún muy por encima del precio ofrecido por Inglaterra, que es el de 462 dólares.

El Gobierno de Mussadeq confisca todos los bienes del ex-primer ministro

Portugueses y chinos comunistas progresan en sus conversaciones de Macao

Teherán. — El Majlis ha aprobado hoy domingo una proposición para confiscar todos los bienes del ex-primer ministro Ghavam es Sultaneh y distribuir su importe entre las familias de las víctimas de los disturbios, que trminaron con su mandato de cuatro días.

La decisión parlamentaria fue tomada por aclamación.

La medida se hará efectiva una vez aprobada por el Senado, y en ella se dice que se procede contra Ghavam por su participación en las matanzas durante los disturbios.

El octogenario ex-primer ministro está todavía escondido, aunque hay algunos informes que dicen ha logrado huir de la policía y del populacho a través de la frontera.

El Majlis ha decidido reservar para la esposa y un hijo de corta edad, de Ghavam, la cantidad de ciento cincuenta mil dólares, de lo que produzca la venta de los bienes.—Efe.

CONVOCATORIA DEL SENADO

Teherán. — El Senado persa ha sido convocado con urgencia para discutir los plenos poderes al presidente Mussadeq, aprobados esta mañana por aplastante mayoría en el Majlis. Se cuenta con que la Alta Cámara los apruebe en igual forma.

DIMISION DE UN ALTO JEFE

Teherán. — El general Yazdangah, nombrado jefe del Estado Mayor, al tomar de nuevo el Poder el doctor Mussadeq, ha presentado la dimisión por motivos de salud.—Efe.

ANUNCIO DE MANIFESTACION COMUNISTA

Teherán. — Se anuncia que los procomunistas del Tudeh celebrarán manifestaciones el martes por ser el día de la Constitución iraní. Los rojos pretenden demostrar su fuerza con relación

Pietro Nenni regresa de Moscú

Roma. — El jefe social-comunista italiano, Pietro Nenni, que regresó anoche de Moscú, donde fue recibido por Stalin, dice en el periódico socialista "Avanti" que "una nación italiana que pudiera encontrar en la neutralidad la conciencia de su unidad interna y de sus intereses internacionales, recibiría la amistad más abierta y cordial de la Unión Soviética y podría rápidamente concertar con ella un tratado de no agresión, que abriría el camino para acuerdos comerciales de la mayor utilidad para el trabajo y la producción industrial de Italia".

Gran éxito del festival a beneficio del Asilo de Ancianos Desamparados

Fermín Rivera, "El Ranchero", Chaves Flores y Antonio Dos Santos cortaron una oreja y Manolo Chacarte fué el triunfador de la tarde

La plaza de toros muy concurrida - presentó brillantísimo aspecto

Otro año más —el noveno— un éxito rotundo ha coronado el festival benéfico que la "Asociación de la Prensa" y "Diario de Burgos" organizan para llevar el consuelo de una bendita caridad al Asilo de Ancianos Desamparados. Exito total, absoluto, que se conjugó en la perfección de todos los aspectos de la fiesta. Cálido homenaje a los ancianos y al Asilo de Hermanitas de los Pobres, concurso generoso del pueblo burgalés, presencia de distinguidas damas y bellísimas madrinas y triunfo claro de los diestros que actuaron en la lidia. ¿Qué más puede pedirse?

El programa se desarrolló de la forma prevista, organizándose la comitiva en el Gobierno Civil, donde una comisión de la Asociación de la Prensa acudió a cumplimentar a las damas de honor, doña Carmen Moreno de Posada; doña María Aracema de Larios; doña Mercedes Moliner de Diaz Reig y doña Pilar Medina de Fernandez Villa. Desde dicho lugar el cortejo partió para recoger a la Reina de la Prensa, señorita Carmela Vicente Izquierdo y demás presidentas del festival, señoritas Carmen-Mary Gonzalo, Tere G. Cuesta, Encarnita Stampa y Menchu a Plaza. Después, los coches se dirigieron al Asilo de Hermanitas de los Pobres, en cuyo lugar se incorporaron a la comitiva otros cinco automóviles ocupados por una nutrida representación de la plaza de toros. A las seis en punto de la tarde, hicieron su aparición en el ruedo, las presidentas y los ancianitos, siendo objeto de calurosísimas muestras de simpatía por parte del numerosísimo público que casi llenaba la plaza. Varios periodistas entregaron a las damas y presidentas bellos ramos de flores y, a continuación éstas y los ancianos y ancianas pasaron a ocupar sus respectivos palcos, dando comienzo la fiesta taurina que comentamos más adelante.

Concluida la lidia y el sorteo de regalos, reorganizóse nuevamente el cortejo que, en medio de gran expectación, dirigióse al Asilo donde fue recibido con grandes aplausos por los acogidos en el benéfico centro. A continuación, damas, madrinas y organizadores se trasladaron al Salón de Recreo, en cuya aristocrática Sociedad celebróse una deliciosa fiesta ofrecida por la Directiva de la misma. El secretario del Salón, don Mariano Martínez de Simón hizo la ofrenda del acto en breves pala-

Un «rey de la moda» francés organiza una fiesta con mucha «alegría latina»

París. — Jacques Fethi, uno de los reyes de la moda francesa, ha dado en un castillo de su propiedad una fiesta que algunos de los invitados califican de "locura total" por su esplendor. La fiesta, titulada "Tiempo de fiesta en Rio" se organizó para celebrar el templo por la alta costura parisina de tejidos de algodón de alta calidad fabricados en el Brasil. De este país fueron traídos en aviones especiales una orquesta, bailarinas y decoraciones. El gusto realizado para esta reunión más de doscientos mil dólares.

Entre los invitados de honor a la fiesta figuraban la esposa del presidente del Brasil, Dr. Getulio Vargas, y entre las celebridades internacionales que a ella asistieron destacan los príncipes Borghese, Michelle Preste, Clark Gable, Ginger Rogers, Danny Kaye, Claudette Colbert, Gene Tierney y Melie Oberon. Tie-

bras siendo contestado por el presidente de la Asociación de la Prensa y director de "Diario de Burgos", don Esteban S. Alvarado. Sirvióse seguidamente un delicado "lunch", y por último, hubo un animado baile en honor de las bellas presidentas y diestros que tomaron tan brillante parte en el festival.

(Pasa a segunda página)

LA SEMANA de España del extranjero

UNO de los pueblos que lógicamente habrá de sentirse más afectado por el fallecimiento de doña Eva Duarte de Perón es España. La ascendencia hispana de la ilustre dama argentina y la fraternal vinculación de los dos países —ramas del mismo tronco— abonaron una lógica identificación de sentimientos, imposible de producirse en otros casos. Su Excelencia el Jefe del Estado, en nombre propio, de su esposa y del pueblo español, expresó al presidente argentino el testimonio del más profundo dolor; también de Gobierno a Gobierno hubo remisión de luctuosos mensajes; y han sido innumerables las manifestaciones de pésame hechas por autoridades, Ayuntamientos, Corporaciones, etcétera. Por la Embajada de Argentina y los diversos consulados argentinos desfilaron millares de personas y, así misma, los funerales celebrados se vieron, en todo caso, concurridísimos. Ha sido, en esencia, una demostración del afecto que la ilustre dama argentina supo sembrar con su visita a nuestra Patria.

Después de mucho tiempo de silencio, ha vuelto a recordarse el asunto de las negociaciones hispano-norteamericanas, a raíz de un artículo publicado en el "New York Times", indicando que a juicio de los negociadores yanquis del Gobierno, tanto da —las demandas de Madrid son excesivas y dificultan el progreso de las conversaciones. El periódico editado en lengua española "Diario de Nueva York" replicó adecuadamente, refutando por injustas e inadecuadas las manifestaciones de su colega y poniendo de relieve cómo lo que España pide es, simple-

mente, un trato equitativo y lógico. La posición del Gobierno de Washington podemos deducirla del informe oficial que se limita a decir que "las negociaciones continúan" y la de España, ¿qué decir? Es tan justa, tan digna y, sobre todo, tan consecuente que sorprende el que a estas alturas —y pasando lo que ha pasado— puede nadie hacerse de nuevas o lo que es peor— pretender abdicaciones de nadie. En las palabras del Caudillo al almirante Sherman —y posteriormente en solemnes declaraciones— se fijó la actitud española. Nadie, con razón, puede ahora invocar sorpresa.

El ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez, efectuó en el propio Ministerio la imposición de la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio, recientemente concedida por el Gobierno, al Superior General de la Orden Carmelita, ilustre burgalés revelado por el Sr. Silverio de Santa Teresa que, como es sabido, conmemora hace ocho días, en nuestra ciudad, sus bodas de oro sacerdotales.

Se ha celebrado en Pamplona el Congreso nacional de la Unión Misional del Clero. Antes de la clausura de las sesiones, hubo una peregrinación de los congregistas a Javier.

Recordemos como hecho destacado la gran concentración de muchachos del Frente de Juventudes de toda España, ante el santuario de navarro, con ocasión de la proclamación del Santo Apóstol de las Misiones en Asia, como Patrono de la Organización juvenil. Desde hace tres días funciona en San Sebastián el Ministerio de Egipto han suscitado infinidad

de comentarios en todo el Mundo, sobre todo en lo que respecta a la persona del monarca destronado sobre el que se habla sin tasa y sin poner freno a la —mejor o peor intencionada— fantasía.

La situación en Persia continúa ofreciendo síntomas de indudable peligro. Refirmado Mussadeq en el Poder nuevamente, no se advierten indicios de que los males padecidos por el país entren en fase próxima de solución. Advértese, incluso, una nada satisfactoria afán del Gobierno en asumir poderes excepcionales que no respetan siquiera a la persona del Sha. Inglaterra y Estados Unidos no han ocultado su inquietud por el giro que toman los acontecimientos en el Oriente Cercano —singularmente en Persia— y expresan temores por un eventual golpe de fuerza comunista en aquella zona.

Truman ha firmado ya el convenio de paz con Alemania occidental y también en la Cámara de los Comunes, han sido ratificados —pese a la oposición socialista— los acuerdos de Bonn.

El Gobierno inglés expuso en el Parlamento un nuevo y riguroso "plan de austeridad" que tiende —según se dijo— a estabilizar la situación económica de la Gran Bretaña. Fué aprobado también, aunque los laboristas votaron en contra.

En un periódico de Roma se ha manifestado que Italia posee ya la primera "bomba de hidrógeno", probada con éxito total, mientras en Estados Unidos siguen en la fase experimental. ¿Es cierto? Hasta la fecha no se poseen más informes que los ahudidos.

Próxima exhibición del "Pegaso" en Londres

Londres. — Por primera vez será exhibido en Inglaterra el automóvil español "Pegaso", el próximo día 22 de Octubre, en el salón del automóvil, en Earls Court.—Efe.

La Cruz Roja y la guerra bacteriológica

Toronto. — La conferencia de la Cruz Roja Internacional ha decidido por 62 votos contra ninguno y 12 abstenciones, invitar a todos los Gobiernos afectados en una u otra forma por las condiciones de aplicación de la guerra bacteriológica en Corea, a que se sometan a una investigación. Los Gobiernos comunistas y las Sociedades de la Cruz Roja se han abstenido en la votación.—Efe.

PROTEJA sus dientes con DENTICLOR

SOLEMNE CLAUSURA DE LOS JUEGOS OLIMPICOS DE HELSINKI

Estados Unidos conquistó el primer puesto en la clasificación extraoficial por naciones

En las recientes pruebas han sido superadas numerosas marcas olímpicas y mundiales

Los Juegos de 1956 se celebrarán en Melbourne

Helsinki (Crónica de Leprsen, del servicio especial de Afifi). Los XV Juegos Olímpicos se clausuraron oficialmente hoy, ganando los Estados Unidos el campeonato extraoficial por equipos, después de una lucha fuerte con el equipo ruso...

El sistema ruso de puntuación concedió sólo siete puntos al primer clasificado... El himno olímpico era interpretado, mientras que los espectadores permanecían en pie, en silencio.

disputaba hoy en la jornada de clausura de los Juegos Olímpicos: la del Gran Premio de las Naciones, dividida en dos partes... En duodécimo lugar se clasificó el español M. Ordóñez...

Alavés y Burgos jugarán el primer partido del próximo Campeonato liguero en Zatorre

El Logroñés debutará frente al Caudal, en Mieres

También el Mirandés habrá de desplazarse a Erandio, mientras Recreación y Numancia actuarán "en casa"

Calendarios de II y III División para la temporada 1952-53

La Real Federación de Fútbol acaba de hacer público el programa de competiciones para la próxima temporada... Segunda División (primer grupo) Primera vuelta. 14 de Septiembre: Burgos-Alavés; Ferrol-Tarracona...

VIAJES MARSANS, S. A. Espolón, 30 - Teléfono 3135 - Burgos EXCURSIONES A VITORIA Los días 5 y 7 saldrán dos Autopullmams Salida de Burgos: 14 horas

Oscar Elguezábal vencedor en la carrera ciclista de ayer, Burgos-Aranda-Burgos

La magnífica copa donada por el Ayuntamiento, se la adjudicó Jesús Madrazo, que ha totalizado mejor puntuación en el cómputo de clasificaciones de esta prueba y la del domingo anterior

Se disputó ayer la segunda prueba ciclista de carácter nacional, organizada por la veterana sociedad deportiva "Club Ciclista Burgales", para la disputa de la valiosa copa donada por el Excmo. Ayuntamiento.

Información de los partidos del "Torneo Primavera" en tercera página

Sáez de Buruaga, Ripalda y Corein, vencen en el III circuito motorista "Virgen Blanca" El nadador Jorge Granados ha batido en Vitoria el récord nacional de 400 m. libres (infantil)

Vitoria.- En la piscina de Juzdamenti, se celebró la primera jornada de la competición entre el Club de Madrid y "Judizmendí" de Vitoria.

Segunda regata de trainerillas en Zarauz Orio ganó la bandera de honor

San Sebastián.- En Zarauz se ha celebrado hoy con gran concurrencia de público, la segunda regata de trainerillas, con pronósticos favorables a Fuenterria y Orio.

En los cien espaldas ventó C. Zurruola del club local en 1-19-4. En las pruebas de conjunto y relevos vencieron los nadadores del Canoe Club de Madrid.

El resultado fue el siguiente: Trobat 6-14-19, promedió de 31 kilómetros por hora; Mateo, 8-18-26; Barriata, 8-18-26; Cruz, 8-18-26; Serra, 8-19-02...

Ascari, conquista el gran premio automovilista de Alemania Se ha situado en posición privilegiada para ser el campeón mundial de 1952

Barcelona.- Esta tarde se ha celebrado en el velódromo de Gacia el Campeonato de España de velocidad en pista en el que tomaron parte numerosos corredores...

Vertical text on the far right edge, likely from an adjacent page.